COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 28 MARS 2023

par Catherine Place, membre du Comité

Un grand merci à toutes les personnes présentes lors de cette assemblée :

Lilo Bannelier, Geneviève Chardon, Fabienne Julen Simonet (Créations Solidaires), Brit de Chassey, Michèle de Smedt, Caroline Dojliki, Marie-Thérèse Fayot, Fanny Kuakuvi-Geoffre, Odile Greyfié, Colette Hémond, Marie-Thérèse Joux, Liliane Mallay, Christine Maurin, Jean-François Maurin, Geneviève Mulvey, Catherine Place, Chantal Robert, Christian Robert, Isabelle Rossat-Mignod, Mariama Sylla, John Sykes, Heike Vuillemin, Jules Vuillemin.

Excusés: Monique Noelte, Claire Lelogeais, Jean-Claude Gouache, Micheline Burkardt, Odile Benoist, Jean-Michel Corajoud, Véronique Duret, Christine Gouache, Elisabeth Jetter, Simonne Royer

Pour ceux.celles qui n'ont pas eu la possibilité d'y assister, vous trouverez en pièce jointe une copie des principaux diapos la présentation. Voici un résumé les points qui ont été abordés lors de l'assemblée :

Prise du PV de l'AG : Catherine Place accepte de le prendre. Elle est remerciée.

Rapport d'activités – Geneviève Mulvey, notre Présidente, nous présente quelques uns des problèmes auxquels le pays doit faire face du fait du dérèglement climatique. Geneviève a enchaîné sur les différentes activités de l'association en 2022, soit :

- les nombreux stands d'information et notre participation à des évènements tels que le Troc des Plantes ou la Fête des Associations, etc. qui ont permis de lever des dons et vendre les articles produits au Sénégal. Les stands sont l'occasion idéale de divulguer l'information sur les enjeux climatiques au Sénégal et les actions qui sont menées grâce aux dons récoltés pour y remédier.
- les animations écologiques auprès des écoles afin de sensibiliser les enfants et les jeunes à l'importance de l'écologie, la sobriété et la solidarité.
- Les actions menées au Sénégal : montant des dons que nous avons pu envoyer et comment ils ont été utilisés : 5'000 € à l'école MERE RUE, 5'000 à ARADES pour les actions écologiques, 1'700 à PALETTE pour les cuisinières solaires, 1'478 € offerts aux groupes de femmes lors du voyage de mars 2022.
- Les lettres trimestrielles et les articles dans la presse.

Geneviève a également cité les différents partenaires et les généreux donateurs qui ont accompagné l'association en 2022 et ont contribué par leurs dons à la bonne marche de l'association et aux actions menées localement au Sénégal, en particulier le CLUB RICHELIEU (et le RIE) et les CREATIONS SOLIDAIRES. Un grand merci aux nombreux bénévoles, en particulier les jeunes (Jules ici présent).

Rapport des comptes – Christian Robert, le Trésorier de l'association, nous a présenté les comptes de l'année 2022. (Voir les diapos des Comptes). Ces comptes ont été vérifiés et approuvés par le vérificateur des comptes, Monsieur Gouache, qui ne pouvait être présent à l'assemblée. Brit de Chassey lit le rapport de Monsieur Gouache. Le bilan des comptes est positif, de 1'401.60 Euros, qui représentent le fonds de roulement pour l'année 2023 viendront s'ajouter aux ressources.

Les comptes sont votés à l'unanimité et le trésorier est remercié vivement ainsi que le vérificateur des comptes.

Projets pour 2023 – Geneviève Mulvey

- Continuer le soutien à Mère Rue et apporter de nouvelles améliorations telles que la réfection du terrain autour de l'école qui est très boueux lors des pluies.
- Continuer le soutien à ARADES pour les paniers thermiques et les cuisinières solaires. En plus cette année, nous voulons participer à une nouvelle initiative et financer la fabrication de deux séchoirs

- solaires, qui permettront de sécher des céréales et des légumes avant de les mettre en sachet pour la vente. Chaque séchoir coûtera 1500 Euros environ.
- Continuer le soutien, modeste, au jardin scolaire écologique.
- Soutien au Dr. Isabelle La Cour et son projet EPI qui souhaite agir auprès des adolescents Sénégalais dans les écoles secondaires afin de prévenir les grossesses précoces. Le Dr. La Cour envisage de former des professeurs et éducateurs locaux qui délivreront cette éducation par le biais de jeux de rôles incluant filles et garçons. Notre association pourrait la soutenir en servant de relai pour trouver les professeurs et éducateurs, notamment grâce à Anne-Marie Sow, responsable de Mere Rue.
- Continuer les activités engagées en 2022 : participations aux évènements, animations écologiques, stand d'information, etc.

Nous avons eu ensuite le plaisir d'entendre différents témoignages :

1. Le premier nous a été délivré par **Mariama SYLLA**, une charmante jeune femme infirmière dont la famille est originaire d'un petit village situé en Casamance. L'hôpital le plus proche étant situé à 35 km, Mariama et ses sœurs ont décidé de créer l'association LIKEBIRE (nom de leur village) afin d'apporter du soutien aux habitants du village. L'association a déjà organisé plusieurs actions telles que des brocantes et ont levé des dons qui ont permis de créer dans le village un dispensaire disposant de médicaments de base pour les soins primaires, ainsi qu'une petite maternité permettant aux femmes d'accoucher dans de meilleures conditions d'hygiène. C'est l'architecte du village et les villageois qui ont construit ces bâtiments.

La prochaine levée de dons se fera lors d'un gala organisé le 29 avril à Lyon.

En dehors des dons financiers, l'association accepte des dons matériels tels que des vêtements, du matériel scolaire, etc.

- 2. Le deuxième témoignage nous a été apporté par **Caroline Dojliki** qui s'est rendue au Sénégal dernièrement, a rencontré Anne Marie Sow et a participé à la vie de l'école Mère Rue à St. Louis. Nous avons tous ressenti que cette expérience a été pour elle très poignante et qu'elle avait été vraiment touchée par les enfants et les bénévoles qui leur dédient une partie de leur temps, en plus de leur famille. Caroline nous a expliqué comment les choses se passent à l'école. Les enfants sont répartis en 3 classes :
 - Jusqu'à l'âge de 3 ans la crêche
 - De 3 à 5 ans classe de maternelle
 - De 5 à 8 ans classe de primaire prodiguant une éducation en Wolof et en français

Certains des enfants qui viennent à cette école sont des orphelins qui sont accueillis dans les familles des enseignants. Aucun enfant n'est à la rue à la fin de la journée d'école. Caroline avait apporté des vêtements et fournitures scolaires telles que livres, cahiers, stylos, crayons et nous a engagés à continuer de leur en fournir, en incluant également des tailles crayons et gommes, ainsi que des jeux pour la cour de récréation tels que cordes à sauter, ballons, etc.

Caroline a également rencontré Aby Banda Fall de ARADES qui a, en plus du solaire, deux projets pour la ville de St. Louis :

- Ville propre : St. Louis est une ville touristique qui doit rester attractive pour les touristes. Elle souhaite continuer à engager les jeunes dans le nettoyage de la ville.
- Traitement des déchets: les réduire par le biais de pédagogie auprès des jeunes pour les sensibiliser à la quantité de déchets produits (bouteilles, cannettes, sacs) et une éducation sur comment éviter le plastique.
- 3. La dernière intervenante, **Fabienne Simonet** nous a parlé de son association **« Créations Solidaires »** et de ses activités. C'est une association qui organise des évènements créatifs pour faire connaître et soutenir financièrement des projets humanitaires et associatifs en mobilisant le voisinage, des acteurs régionaux et

des associations par le biais d'ateliers solidaires, de ventes actions des créations produites dans ces ateliers, de spectacles, repas ou concerts caritatifs.

Pour la touche écologique, les matériaux des ateliers créatifs proviennent de la collecte de matériel recyclable. Les participants peuvent soit payer une participation à un atelier solidaire qui sera versée pour une action, soit participer de chez eux en recevant un kit de matériel et un tutoriel.

Quelques exemples de réalisations au profit de notre association : un calendrier de l'avent rempli de jouets récoltés, atelier couronnes de l'avent, « livres solidaires : des écrits d'amateurs sont auto-édités et vendus avec un bénéfice pour une action. Le 14 mai 2023, un concert est organisé au Café des 400 coups du cinéma Rouge et Noir à St. Julien (15h30-16h30). Un grand merci de la générosité de cette association pour la nôtre!

Merci de votre attention et au plaisir de vous revoir tous bientôt, dans le cadre des activités de Solidarités et autres activités organisées par nos amis, donateurs et partenaires.

24.4.2023